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PautaPauta

1) Posse dos novos conselheiros titulares e suplentes do CONSEPE1) Posse dos novos conselheiros titulares e suplentes do CONSEPE
O Presidente do CONSEPE, Marcus Vinicius Taques Arruda, empossou os seguintes novos membros do
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão do IFMT. Representação DocenteRepresentação Docente: Leandro Viana de Almeida - 1º
Titular; Hilda Regina Pereira Menezes Olea - 2ª Titular; Welismar Almeida da Silva - 3º Titular; Rui Ogawa -
1º Suplente; Sérgio Gomes da Silva - 2º Suplente. Representação Técnico-AdministrativoRepresentação Técnico-Administrativo: Marcos Almeida
de Faria - 1º Titular; Silvia Diaman no Ferreira de Lima - 2ª Titular; Vanusa Barbosa Rodrigues - 3ª Titular.
Representação DiscenteRepresentação Discente: Ana Julia Amaral Barros - 1ª Titular; Luiz Henrique Melo da Silva - 2º Titular; João
Cavalcante Rezende - 3º Titular; Danielle Ferreira Dias - 1ª Suplente; Eduardo Gonçalves Gomes de
Carvalho - 2º Suplente. Representação CODIRRepresentação CODIR: Alceu Aparecido Cardoso - 1º Titular; Claudir Von Dentz - 2º
Titular; Lívio dos Santos Wogel - 3º Titular. Representação Fórum de EnsinoRepresentação Fórum de Ensino: Carlos Gracioli Neto - 1º
Titular; Ednei Isidoro de Almeida - 2º Titular; Gleiner Rogerys Marques de Queiroz - 3º Titular; Érica
Baleroni Pacheco - 1ª Suplente; Inez Aparecida Deliberaes Montecchi - 2ª Suplente; Paulo Cesar Laurindo
Silva - 3º Suplente. Representação Fórum de PesquisaRepresentação Fórum de Pesquisa : Fabricio Ribeiro Andrade - 1º Titular; Bruno Serpa
Vieira - 2º Titular; Renan Lucas Miorin - 3º Titular; Deiver Alessandro Teixeira - 1º Suplente; João Gabriel
Rocha Silva - 2º Suplente; Fausto Miguel da Luz Ne o - 3º Suplente. Representação Fórum de ExtensãoRepresentação Fórum de Extensão :
Antônio Nobre da Silva - 1º Titular; Selton Evaristo de Almeida Chagas - 2º Titular; Ana Paula Vasconcelos
da Silva - 3ª Titular; Paulo Sérgio Sousa Costa - 1º Suplente; Giovani Valar Koch - 2º Suplente; Renata
Cris na dos Santos - 3º Suplente. O Presidente do Conselho fez a leitura do Termo de Posse, conforme
segue: Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, via web conferência, perante a presença
do Presidente do CONSEPE do Ins tuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso,
tomam posse os novos membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão do IFMT, com mandato de
dois anos – Biênio 2021/2023, tendo o compromisso de respeitar e cumprir fielmente os deveres e
atribuições inerentes às funções de Conselheiros, conforme disposto no Regimento Interno do CONSEPE,
aprovado pela Resolução CONSUP nº 046/2018.

O Reitor do IFMT,   Prof. Julio César dos Santos Julio César dos Santos, manifestou sentimentos ao momento delicado que é vivido
atualmente e parabenizou cada um dos representantes do conselho que se dispuseram a dedicar parte do
seu tempo para cuidar de questões que são per nentes a toda a ins tuição e relacionadas à vida dos
estudantes e dos servidores deste IFMT. Destacou que o CONSEPE é um conselho estratégico e
fundamental para o funcionamento da instituição, ainda mais nesses momentos desafiadores.

2) Capacitação aos novos conselheiros titulares e suplentes2) Capacitação aos novos conselheiros titulares e suplentes
O Presidente Marcus Taques esclareceu que o CONSEPE é um órgão integrante da Administração Geral do
IFMT e apresenta funções norma vas, consul vas e delibera vas, nas suas especificidades, sobre as
polí cas de ensino, pesquisa e extensão da ins tuição. Na sequência, apresentou as competências do
CONSEPE, dentre as quais: I - propor polí cas prioritárias para o IFMT nos campos do ensino, pesquisa,
pós-graduação, inovação e extensão; II - propor alterações no seu Regimento Interno; III - recomendar a
aprovação dos projetos polí co-pedagógicos de cursos ao CONSUP, bem como suas alterações e
documentos complementares; IV - propor normas complementares ao Regimento Geral do IFMT sobre
matéria didá co-pedagógica, pesquisa, pós-graduação, inovação, extensão, transferências de estudantes,
revalidação e equivalência de diploma estrangeiro ou de estudos, cer ficação profissional e de outros
assuntos de sua competência específica; V - recomendar ao CONSUP o desmembramento, a fusão, a
ampliação, a redução, a suspensão temporária, a ex nção ou adequação de cursos e programas; VI -
estabelecer formas de acompanhamento e avaliação dos cursos; VII - fiscalizar e controlar o cumprimento
de suas decisões; VIII - criar fóruns e/ou comissões permanentes ou temporárias para estudo de assuntos
específicos; IX - assessorar na norma zação de polí cas de ingresso; X - julgar recursos acerca das
decisões proferidas pelos colegiados das diretorias ou departamentos acadêmicos, em matéria de ensino,
pesquisa e extensão. Além disso, apresentou também as competências dos membros do CONSEPE; as
competências das Câmaras Permanentes; o número de processos recebidos pelo Conselho e o calendário
de reuniões ordinárias.

3) Composição das Câmaras Permanentes3) Composição das Câmaras Permanentes
Foram ins tuídas as Câmaras Permanentes do CONSEPE pela Resolução nº 034/2021, conforme a seguir:
Câmara de EnsinoCâmara de Ensino - Coordenadora: Luciana Maria Klamt; Chefe do Departamento de Ensino: Carlos
Gracioli Neto; Chefe do Departamento de Ensino: Ednei Isidoro de Almeida; Chefe do Departamento de
Ensino: Gleiner Rogerys Marques de Queiroz; Discente: Luiz Henrique Melo da Silva; Docente: Hilda
Regina Pereira Menezes Olea; Técnica-administra va: Silvia Diaman no Ferreira de Lima; Diretor-geral:



Livio dos Santos Wogel. Câmara de Pesquisa, Pós-Graduação e InovaçãoCâmara de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação  - Coordenadora: Angela Santana
de Oliveira; Coordenador de Pesquisa: Fabricio Ribeiro Andrade; Coordenador de Pesquisa: Bruno Serpa
Vieira; Coordenador de Pesquisa: Renan Lucas Miorin; Discente: João Cavalcante Rezende; Docente:
Welismar Almeida da Silva; Técnico-administra vo: Marcos Almeida de Faria; Diretor-geral: Claudir Von
Dentz. Câmara de ExtensãoCâmara de Extensão - Coordenador: Marcus Vinicius Taques Arruda; Coordenador de Extensão:
Antônio Nobre da Silva; Coordenador de Extensão: Selton Evaristo de Almeida Chagas; Coordenadora de
Extensão: Ana Paula Vasconcelos da Silva; Discente: Ana Julia Amaral Barros; Docente: Leandro Viana de
Almeida; Técnica-administrativa: Vanusa Barbosa Rodrigues; Diretor-geral: Alceu Aparecido Cardoso.

O Conselheiro Leandro Viana de AlmeidaLeandro Viana de Almeida solicitou a inclusão das seguintes matérias de pauta para a
próxima reunião do CONSEPE: 1 - Apresentação de planilha de custos do Ensino Médio Integrado com
análise compara va entre o modelo atual e a proposta de reforma baseada na carga horária mínima do
Catálogo Nacional de Cursos Técnicos; 2 - Revisão da Polí ca de Ingresso do IFMT no que concerne ao
retorno à gratuidade (isenção universal) dos processos seletivos dos cursos integrados.

4) Ordem do Dia4) Ordem do Dia

Informes do PresidenteInformes do Presidente

O Presidente Marcus Taques informou que a docente Marli Walker foi eleita para a Academia Mato-

grossense de Letras e que  foi lançado um edital de fomento de auxílio permanência para selecionar

quinze estudantes que vão atuar junto à organização da Marte. Logo após, disse que a Pró-Reitoria de

Extensão concluiu 100% das metas do Esperançar, entre elas o início da implantação do SUAP - Módulo

Estágio e a elaboração da Polí ca de Arte e Cultura do IFMT e do Regulamento do Programa de Extensão

Dom Pedro Casaldáliga. Informou ainda que não houve  justificativa de ausência para essa reunião.

Informes dos ConselheirosInformes dos Conselheiros

A conselheira Luciana Maria KlamtLuciana Maria Klamt desejou boas-vindas aos novos conselheiros e pontuou que ficou feliz

pela cons tuição das câmaras permanentes, que apesar de estar no regimento, ainda não estavam em

funcionamento. Agradeceu ao Campus Cáceres e ao Campus Pontes e Lacerda que receberam a comi va

da Reitoria na semana passada, da qual fez parte. Afirmou que, nessa semana, a Reitoria está no Campus

Barra do Garças e no Campus Confresa e que o prof. Lucas Café está representando a Pró-Reitoria de

Ensino. Na sequência, esclareceu que não pôde ir, mas que a PROEN sempre estará presente. Informou

que, na úl ma reunião do CODIR, foi iniciado o debate sobre o planejamento do retorno das a vidades

presenciais no IFMT e esclareceu que as a vidades estão suspensas até o dia 31 de outubro, conforme a

Resolução do CONSUP, e que não se sabe qual será a definição do Conselho Superior, mas que é

importante planejar as possibilidades para o retorno. Acrescentou que o retorno deve ser gradual e

seguindo todos os protocolos de biossegurança.

A conselheira Angela Santana de OliveiraAngela Santana de Oliveira parabenizou todos os integrantes da Câmara de Pesquisa e
agradeceu por terem se disponibilizado. Disse que considera um dia muito importante para a PROPES,
pois tem algumas pautas importantes que vão ser distribuídas nessa reunião, que é o Regulamento das
A vidades de Pesquisa do IFMT e o Regulamento de Pós-graduação Lato Sensu. Em seguida, esclareceu
que esses documentos foram amplamente discutidos pela comunidade.

Solicitação e jus fica va de inclusão de pautaSolicitação e jus fica va de inclusão de pauta: Alteração da Resolução nº 161, de 15 de dezembro de
2016, que aprova o PPC do Curso Técnico em Química Integrado ao Nível Médio do Campus Rondonópolis
- Processo nº 23196.000743.2021-78, solicitada pela Conselheira Luciana Maria Klamt. A conselheira
Luciana Maria Klamt explicou que trata-se apenas de alteração de turno para poder ofertar no período
vesper no também, pois é só no matu no por enquanto. Subme da à votação, a inclusão foi aprovada.
Não houve  solicitação e justificativa de exclusão de pauta.

5) Comissão de Elaboração das Diretrizes da Educação Profissional Técnica Integrada para o IFMT5) Comissão de Elaboração das Diretrizes da Educação Profissional Técnica Integrada para o IFMT

A Pró-Reitora de Ensino, Luciana Maria Klamt, explicou que essa é uma comissão com mais de sessenta

servidores por uma opção da gestão de solicitar a representação de, pelo menos, três servidores de cada

campus do IFMT: um docente da área técnica, um docente da área comum e um TAE da área pedagógica

em função da importância do assunto. Esclareceu que o trabalho foi dividido em seis GT’s e que as

diretrizes serão elaboradas por essa comissão, irá para consulta pública e virá para o Consepe para

aprovação. Na sequência, apresentou o plano de ação da comissão, que tem por obje vo elaborar as

diretrizes da Educação Profissional Técnica Integrada para o Ins tuto Federal de Educação, Ciência e

Tecnologia de Mato Grosso. Os representantes indicados deverão ser os elos entre o campus e a

comissão, sendo que caberá aos indicados a realização da comunicação entre o centro e a base. Deverão

apresentar o ponto de vista do campus para a comissão e serão responsáveis pela organização do Fórum

local a ser realizado após a construção da minuta. Logo após, afirmou que o início dos trabalhos ocorreu

no dia 03/08/2021 e apresentou a metodologia de trabalho, a saber: criação dos seis grupos de trabalho

para estudos dos temas selecionados, sendo o limite máximo de vinte e cinco par cipantes por GT e de



dois GTs por par cipante. Os Grupos de Trabalho são: I – Os IFs e sua iden dade; II – Currículo, currículo

integrado e Diretrizes Indutoras do CONIF; III – BNCC e o Novo Ensino Médio; IV – Resolução CNE/CP nº

1/2021 e parecer do FDE CONIF; V – Descolonização curricular e inserção da extensão e da pesquisa no

currículo EPT de Nível Médio; VI – Experiências exitosas na EPT de Nível Médio na forma integrada.

O Conselheiro Leandro Viana de AlmeidaLeandro Viana de Almeida pediu ao Presidente do Consepe que formalize a seguinte
solicitação ao Magnífico Reitor em nome do CONSEPE: Qual o caráter do “Fórum ins tucional” citado pela
PROEN? (Composição, consultivo ou deliberativo, organograma e periodicidade de reuniões).

6) Relatoria de Processos6) Relatoria de Processos

6.16.1 Processo nº 23191.000469.2020-04 - Projeto Tempo de Ina vidade de Forrageamento de Formigas

Cortadeiras e Es ma va do Crescimento de Sauveiros de A a sexdens e A a laevigata (HYMENOPTERA:

FORMICIDAE) em Eucaliptais, sob relatoria da conselheira Luciana Maria Klamt.

6.26.2 Processo nº 23188.000612.2021-90 - Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Matemá ca -

Campus Confresa, sob relatoria do conselheiro Claudir Von Dentz.

6.36.3 Processo nº 23197.000466.2021-93 - Estação Experimental Agronômica no Campus São Vicente, sob

relatoria do conselheiro Fabrício Ribeiro Andrade.

6.46.4 Processo nº 23196.000743.2021-78 - Alteração da Resolução nº 161, de 15 de dezembro de 2016, que

aprova o PPC do Curso Técnico em Química Integrado ao Nível Médio do Campus Rondonópolis, sob

relatoria da conselheira Luciana Maria Klamt.

6.16.1 Processo nº Processo nº 23191.000469.2020-04 - Projeto Tempo de Ina vidade de Forrageamento de Formigas23191.000469.2020-04 - Projeto Tempo de Ina vidade de Forrageamento de Formigas

Cortadeiras e Es ma va do Crescimento de Sauveiros de A a sexdens e A a laevigata (HYMENOPTERA:Cortadeiras e Es ma va do Crescimento de Sauveiros de A a sexdens e A a laevigata (HYMENOPTERA:

FORMICIDAE) em Eucaliptais, sob relatoria da conselheira Luciana Maria Klamt.FORMICIDAE) em Eucaliptais, sob relatoria da conselheira Luciana Maria Klamt.

A Conselheira Luciana Maria Klamt afirmou que o presente processo trata-se de proposta de projeto de

pesquisa "Tempo de ina vidade de forrageamento de formigas cortadeiras e es ma va do crescimento

de sauveiros de A a sexdens e A a laevigata (Hymenoptera: formicidae) em eucaliptais", a ser

desenvolvido no laboratório de fitossanidade do Campus Cáceres sob a orientação do docente Alexandre

dos Santos. O projeto foi encaminhado à Fundação Uniselva com solicitação de apoio para a gestão

administra va e financeira em 25 de maio de 2020 em conjunto com a declaração de aprovação da

empresa Eldorado Brasil Celulose S.A. com financiamento de R$ 64.200,00 e tem prazo de doze meses

para sua execução a par r da sua assinatura. Esclareceu que o projeto é apresentado no processo com

suas partes básicas cons tuintes como: obje vos, metodologia, orçamento, cronograma e referências. O

Plano de Trabalho é apresentado no formato indicado pela Resolução Consup/IFMT nº 50, de 27 de julho

de 2017, que disciplina as relações entre o IFMT e a fundação de apoio. O processo apresenta ainda a

avaliação do Diretor-Geral do Campus Cáceres, da Coordenação de Ensino, Pesquisa, Extensão,

Desenvolvimento ou Inovação do Campus Cáceres, da Gerência de Projetos da Pró-Reitoria de Pesquisa do

IFMT. Em seguida, disse que o projeto apresenta relevância para o arranjo produ vo local do Campus

Cáceres por ser região de cul vo de eucaliptos e, além disso, o estado de Mato Grosso possui grande

potencial para o reflorestamento com eucalipto com obje vo de reduzir a pressão sobre suas florestas

na vas, pois o eucalipto destaca-se como alterna va na geração de produtos madeiráveis, como lenha,

carvão vegetal e madeiras tratadas. É conhecido também o problema causado pelo ataque de formigas

cortadeiras a essas plantações, causando estragos e necessitando assim de pesquisas que tragam

alterna vas ao seu controle com o menor dano possível. Ressaltou ainda a importância do projeto para o

Campus Cáceres que oferta o curso de Bacharelado em Engenharia Florestal, assim a pesquisa pode ser

fonte de conhecimento e enriquecimento para a formação dos estudantes matriculados neste curso.

Diante das condições propostas no projeto, pela sua relevância no contexto no qual o mesmo será

desenvolvido e do parecer favorável em todas as avaliações apresentadas no processo, a relatora votou

pela sua aprovação com a indicação de que seja dada relevância à par cipação de estudantes no

desenvolvimento do projeto de pesquisa, aspecto ainda pouco explorado na elaboração do mesmo.

Submetido à votação, o projeto foi aprovado pela Resolução nº 031/2021.

6.26.2 Processo nº Processo nº 23188.000612.2021-90 - Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Matemá ca -23188.000612.2021-90 - Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Matemá ca -

Campus Confresa, sob relatoria do conselheiro Claudir Von Dentz.Campus Confresa, sob relatoria do conselheiro Claudir Von Dentz.

O Conselheiro Claudir Von Dentz relatou que o presente processo se refere ao Projeto Pedagógico do

Curso Superior de Licenciatura em Matemá ca, modalidade presencial, do IFMT Campus Confresa,

subme do à análise do CONSEPE para fins de aprovação em 27/05/2021 e distribuído para relatoria na

reunião ordinária do dia 10/06/2021. O Projeto Pedagógico foi desenvolvido por comissão designada pela

Direção-Geral do Campus Confresa, por meio da Portaria Interna nº 256/2018, cujo obje vo, além de



elaborar o PPC do Curso de Licenciatura em Matemá ca, contemplou também a reestruturação dos

demais cursos de licenciatura já implantados no campus. Em seguida, afirmou que, durante todo o

processo de elaboração do PPC, a comissão responsável interagiu com a Equipe Pedagógica da PROEN ao

menos em quatro ocasiões dis ntas e devidamente documentadas no processo, para fins de análise

especializada e orientações. Observa-se a par r dos diferentes documentos apensados ao processo, tais

como atas e versões atualizadas do PPC, que a Comissão Responsável pela Elaboração procedeu às

necessárias diligências apontadas pela Equipe Técnica da PROEN em seus pareceres, o que resultou no

Parecer Conclusivo da PROEN (Parecer nº 19/2021 - RTR-PROEN/RTR/IFMT), em que se atestou a

conformidade do PPC à legislação em vigor, às resoluções per nentes do Conselho Superior do IFMT e aos

demais documentos ins tucionais, encaminhando-o em seguida ao CONSEPE para análise. Disse que, do

ponto de vista processual, o projeto pedagógico em questão foi instruído corretamente e tramitou de

acordo com a organização didá ca vigente no âmbito do IFMT, com os pareceres devidamente anexados

nos autos do processo. Observa-se também que a comissão responsável pela elaboração do projeto

atendeu a todas as recomendações da equipe técnica da PROEN e da Resolução CONSUP nº 24/2011. Do

ponto de vista da necessidade, observa-se que a oferta do curso em questão foi motivada pelas discussões

desencadeadas por ocasião do processo de elaboração do Plano de Desenvolvimento Ins tucional (2019 -

2023). Nesse sen do, considerando que a dinâmica de elaboração do PDI 2019 - 2023 contemplou

momentos de interação dos campi com as comunidades interna e externa, subentende-se que a demanda

por professores de matemá ca para a Educação Básica, na região de Confresa-MT, é de fato oriunda da

realidade concreta. Pontuou que é mister salientar, no entanto, que o processo analisado carece de

subsídios e/ou elementos concretos que demonstrem suficientemente a real necessidade do curso de

matemá ca no contexto da educação local ou regional de Confresa-MT. Por isso, sugere-se que tal

contextualização empírica do objeto deste PPC seja oportunamente aprofundada pelo NDE designado

pela Portaria 76/2021 - CFS-GAB/CFS-DG/CCONF/RTR/IFMT, de 26 de maio de 2021. Ressaltou, por outro

lado, que o documento contempla análise conjuntural acerca da carência de professores de matemá ca

no âmbito da educação brasileira em geral, o que jus fica a sua necessidade e importância, para além da

obrigação legal de oferta de 20% das vagas para formação de professores no âmbito dos campi do IFMT.

De outra parte, do ponto de vista das condições de oferta do curso em questão, verifica-se que o Campus

Confresa apresenta tê-lo viabilizado, dispondo de materiais, pessoas e recursos suficientes para o seu

funcionamento. No entanto, é possível observar no quadro de docentes do curso a existência de professor

da área cuja tulação demonstra-se insuficiente para atuar no Ensino Superior, o que remete à

necessidade de indicar no plano de melhorias a estratégia específica para regularizar essa situação antes

da oferta de disciplinas por esses profissionais. Quanto à infraestrutura para a realização das a vidades

curriculares, ficou demonstrado que o Campus u lizará a estrutura existente e compar lhada com outros

cursos de licenciatura já implantados na unidade, observadas as melhorias apontadas no Plano de

Melhorias do Curso, devidamente apresentado no PPC. Acrescentou que também ficou claro que o

campus dispõe de pessoal técnico suficiente para essa oferta, o que é importante, considerando a

dificuldade de ampliação do con ngente de pessoal na atual conjuntura polí ca do país. Diante do

exposto e das informações constantes nos autos do processo, o relator concluiu pela aprovação do Projeto

Pedagógico do Curso de Licenciatura em Matemá ca do IFMT Campus Confresa, com as ressalvas

apresentadas na avaliação do mérito.

Submetido à votação, o projeto foi aprovado pela Resolução nº 032/2021.

6.36.3 Processo nº Processo nº 23197.000466.2021-93 - Estação Experimental Agronômica no Campus São Vicente, sob23197.000466.2021-93 - Estação Experimental Agronômica no Campus São Vicente, sob

relatoria do conselheiro Fabrício Ribeiro Andrade.relatoria do conselheiro Fabrício Ribeiro Andrade.

O Conselheiro Fabrício Ribeiro Andrade esclareceu que o presente processo se refere à avaliação do

Convênio entre a Fundação Uniselva e o IFMT para a gestão administra va e financeira do projeto

in tulado "Estação Experimental Agronômica" do Campus São Vicente/Centro de Referência de Campo

Verde, subme do à análise do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CONSEPE) para fins de

aprovação. Relatou que, em 26 de abril de 2021, o Prof. Affonso Amaral Dalla Libera iniciou o processo de

convênio com a Fundação Uniselva, encaminhando inicialmente para o Departamento de Pesquisa para

parecer do Dirigente de Pesquisa, que em 07/05/2021 após parecer favorável encaminhou para a Direção-

Geral para autorização do Convênio e parecer. No dia 14/05/2021, o processo é encaminhado à PROPES

para parecer, que devolve em 02/06/2021 ao proponente para ajustes, obtendo a devolu va em

08/06/2021 e na mesma data concede parecer favorável. Nessa mesma data, a Gerência de Projetos

também emite parecer favorável e em 09/06/2021 há manifestação da Fundação Uniselva. Acrescentou

que o processo é encaminhado ao Consepe em 10/06/2021, e, posteriormente, encaminhado a este

conselheiro em 14/06/2021. Na sequência, esclareceu que o convênio busca apoio da Fundação Uniselva

para ser a gestora administra va e financeira do Projeto in tulado "Estação Experimental Agronômica" a

ser desenvolvido no Campus São Vicente/Centro de Referência de Campo Verde em parceria com Antonio

Carlos Felito ME no valor de R$ 201.600,00. O projeto prevê execução de a vidades de ensino, pesquisa e



extensão na Estação Experimental, assim como a comercialização do excedente de produção de milho e

soja gerados através dessas a vidades. O campus São Vicente/Centro de Referência de Campo Verde

possui excelente estrutura para desenvolvimento dos trabalhos de pesquisa propostos, bem como

possibilidade de expansão para atender outras parcerias. Logo depois, afirmou que o campus possui área

agricultável des nada a implementação da estação experimental, implementos necessários para o

desenvolvimento dos trabalhos e o Centro de Referência de Campo Verde possui estrutura sica de

laboratório para realização de análises, consequente coleta e processamentos de dados. O Prof. Affonso

Amaral Dalla Libera e os colaboradores do projeto, Prof. Alexandre Caetano Perozini e Charles de Araujo,

possuem adequada qualificação e atuam em projetos de pesquisa de temá cas semelhantes ao do

proposto. Possuem ampla experiência na área de experimentação agrícola, produção de textos cien ficos

e relatórios técnicos, além de um vasto conhecimento em grandes culturas, que os qualifica para a

execução dessa proposta. Acrescentou que após uma revisão do processo, verificou-se a inserção de

declarações, termos, autorizações, plano de trabalho, projetos e pareceres de forma adequada. Nota-se

que, após análise documental e técnica realizada pela Diretoria de Pesquisa e Pós-Graduação, novos

projetos de pesquisa e Plano de Trabalho foram inseridos, visando sanar as pendências apontadas. O

convênio para gestão financeira de projetos interins tucionais, entre o IFMT e a UNISELVA é de extrema

importância, permi ndo a realização de parcerias entre a ins tuição e o setor privado, principalmente,

nesse momento em que há uma redução de recursos públicos para inves mentos. Diante do exposto e

das informações constantes nos autos do processo, o relator concluiu pela aprovação do apoio da

Fundação Uniselva para a gestão administra va e financeira do projeto in tulado "Estação Experimental

Agronômica" do Campus São Vicente/Centro de Referência de Campo Verde e em parceria com Antonio

Carlos Felito ME.

Submetido à votação, o projeto foi aprovado pela Resolução nº 033/2021.

6.46.4 Processo nº Processo nº 23196.000743.2021-78 - Alteração da Resolução nº 161, de 15 de dezembro de 2016, que23196.000743.2021-78 - Alteração da Resolução nº 161, de 15 de dezembro de 2016, que

aprova o PPC do Curso Técnico em Química Integrado ao Nível Médio do Campus Rondonópolis, sobaprova o PPC do Curso Técnico em Química Integrado ao Nível Médio do Campus Rondonópolis, sob

relatoria da conselheira Luciana Maria Klamt.relatoria da conselheira Luciana Maria Klamt.

A relatora Luciana Maria Klamt afirmou que o presente processo apresenta a solicitação de alteração da

Resolução de aprovação do PPC Técnico em Química Integrado do Campus Rondonópolis no que diz

respeito às vagas e ao turno de funcionamento. O PPC foi aprovado pela Resolução Consup/IFMT nº 161,

de 15 de dezembro de 2016, e estabelece 35 vagas anuais e turno de funcionamento matu no. Esclareceu

que o Campus Rondonópolis projetou no PDI 2019-2023 a duplicação das vagas de seus cursos da seguinte

forma: em 2020 o Curso Técnico em Alimentos Integrado oferta duas turmas; em 2021 o Curso Técnico em

Secretariado oferta duas turmas; em 2022 o Curso técnico em Química oferta duas turmas; e em 2023 o

Curso Técnico em Informá ca ofertará duas turmas. Pontuou que, para que isso seja possível, as turmas

estão sendo ofertadas no turno matu no e vesper no considerando a ocupação dos espaços (salas de

aula e laboratórios) e o interesse da comunidade. Explicou ainda que, para que isso seja possível, é

necessário re ficar a resolução de aprovação do PPC na indicação do número de alunos, que deverá

constar como "35 vagas por turma"; e na indicação do turno de funcionamento deverá constar como

"matu no e/ou vesper no". Em seguida, disse que o Curso de Técnico em Química Integrado ofertado

pelo Campus Rondonópolis tem alta procura pela comunidade local, tendo como inscritos nos dois últimos

sele vos, em média, 4,8 concorrentes por vaga. O Campus projetou no Plano de Desenvolvimento

Ins tucional (PDI) que a cada ano um dos cursos integrados teria oferta de duas turmas considerando a

procura pelos cursos. Para o ano de 2022, esta oferta se refere ao curso Técnico em Química. Para que

esta oferta seja possível e regular faz-se necessário a re ficação na Resolução que aprova o PPC nos itens

vagas por turma e turno. Acrescentou que as mudanças são mínimas, mas em se tratando de re ficação

de informações constantes em resolução, faz-se necessário que seja aprovada pelo Consup, considerando

indicação deste conselho. Diante das condições propostas no processo, do planejamento feito pelo

Campus Rondonópolis no PDI e da importância do atendimento à demanda por vagas no curso Técnico em

Química Integrado, a relatora votou pela sua aprovação.

O conselheiro Leandro Viana de AlmeidaLeandro Viana de Almeida solicitou vista desse processo e jus ficou que quer entender
como está organizado o currículo do Curso Técnico em Química do Campus Rondonópolis. Esclareceu que
houve recentemente a discussão que passou, inclusive, pela CPPD e pelo movimento sindical da
contratação de profissional para trabalhar em área de ciências humanas e que, em retorno ao recurso
solicitado pelo movimento sindical, foi apresentado que a área de filosofia e de sociologia seriam, a grosso
modo, equivalentes na formação. Destacou, então, que quer ler esse PPC para fazer uma recomendação
acerca da contratação de professor polivalente.
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